
desa hace unos cuantos meses 
y vinieron encantados con ese 
parque nacional, incluso los 
que se fueron renegando de es
ta idea", cuentan en avas de 
Estena. Aquel viaje organiza
do por [cona en octubre y al 
que acudieron representantes 
de todos los pueblos fina lizó 
con un manifiesto común en el 
que se valoraba positivamente 
la experiencia de los pueblos 
cercanos a este parque nacional 
pirenáico. 

El director de Cabañeros, Jo
sé Jimenez, convencido de 
que el fuego que el año pasado 
asoló 374 hectáreas - en la co
marca creen que se quemó 
mucho más de lo que apunta 
la versión oficial- no fue idea
do por vecinos de estos pue
blos, no descarta que se este 
intentando generar confusión 
entre la población de estas lo
calidades con el fm de crear un 
cl ima en el que puedan auspi
ciarse nuevas agresiones al 
parque natural. Si bien cree 
que la respuesta generalizada 
de las poblaciones contra este 
tipo de acciones y el equipo de 
lucha contra incendios del par
que podrán evitarlas. 

Cabañeros se protegerá este 
verano con cinco retenes, en 
los que trabajarán unos ochenta 
hombres, vigilantes nocturnos 
y diurnos, una máquina para la 
extinción de incendios y los 
servicios de protección genera
les previstos en el plan regio
nal. José Jimenez reconoce en 
cualquier caso que su mayor 
preocupación se centra en estos 
momentos en proteger el par
que, aún más que en las ges
tiones ministeriales para que 
Cabañeros pase a ser parque 
nacional , como la Junta de Co
munidades propuso en enero 
del año pasado al Gobierno 
Central. 

La idea liderada por el pre
sidente Bono no gustó ya en
tonces a toda la población. tras 
la fuerte polémica que el año 
pasado se desató en toda la 
comarca entre partidarios y de
tractores del parque nacional , 
muy especialmente en Horcajo 

lBs mil/OS SIl qejal de liI de
sinfonuci6n qle SIIfren , la 

cD11frsi81 que IIIS está. crean· 
do. 

de los Montes, y que de alguna 
forma vino a aminorar el in
cendio provocado que en 
agosto desconcertó a los veci
nos, los ánimos parecen haber 
vuelto a alterarse a raíz de un 
coloquio organizado en Re
tuerta del Bullaque por una 
nueva organización: Comuna
Coordinadora de Munic ipios 
afectados por parques y espa
cios naturales- . 

~~~SOLO INFORMAR 

La coordinadora, según su 
asesor jurídico, solo acudió a 
la población para informar a 
los ciudadanos de las restric
ciones que sufrirían con la 
nueva figura jurídica, con la 
que la Administración dice tra
tar de proteger aún más el pa
raje. El encuentro se celebró 
en la discoteca de la localidad 
y a él acudieron un centenar de 
personas, según los organiza
dores y muchas menos según 
algunos vecinos consultados y 
el propio alcalde. "La 
mayoría, dicen en Retuerta, 
eran vigilantes de las grandes 
fincas". 

Pese a que la organización 
niega los siguientes extremos, 
varios asistentes aseguran que 
los interlocutores no se presen
taron y no contestaron cuando 
uno de los vecinos les preguntó 
cuales eran los intereses reales 
que estaban defendiendo. Y es 
que los defensores del parque 
nacional defienden la idea de 

que lo que realmente esta en 
juego son los intereses de los 
grandes propietarios de fincas 
situadas dentro o en los alrede
dores del parque y de los caza
dores que organizan grandes 
cacerias por la zona. El cura de 
la localidad, incluso, fue "abu
cheado" cuando trató de defen
der la figura del parque nacio
nal. En el pueblo no les gustó 

Una asociación de 
jóvenes de Horcajo de 
los Montes decidio no 
utilizar el nombre de 
Cabañeros para no 
involucrarse en la 
polémica del parque 
nacional. 

demasiado que el coloquio se 
convocase por medio de unos 
folletos que se repartieron en la 
comarca y en los que no se es
pecificaba quienes eran los or
ganizadores. 

Estos, por su parte, asegu
ran que no acudieron con la 
intención de crear ninguna ten
sión, ni de defender otros inte
reses que los de los propios ve
cinos. "Lo que ocurre es que 
cuando alguien opina de forma 
diferellTe a la Administración 
enseguida dicen que se genera 
Tensión, y los lÍnicos que eSTán 
generando eSla tensión son 
ellos", explica el asesor jurídi
co de Comuna, Alonso Sán
chez Gascón, que asistió a Re
tuerta del Bullaque junto a 
Carlos Otero, Francisco Ber
mejo, conceja l popu lar de 
Horcajo de los Montes y ex al
caide de este municipio, y otros 
representantes de la asociación. 

Aunque los dos primeros 
han trabajado también para 
Aproca, otra asociación de ca
zadores, que desde el primer 
momento se ha opuesto al cam
bio de figura jurídica de Caba
ñeros, Sánchez Gascon, niega 
que entre ambas agrupaciones 
exista relación. " Cada una de
fiende sus inTereses. Aproca de· 
fiende los intereses de los caza· 
dores que no podrán seguir 

. cazando en Cabañeros si es 
parque nacional y Comuna de
fiende los intereses de los veci
nos", que según la coordinado
ra se verían muy limitados y 
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